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ПАРТИЙНАЯ  ГРУППА
О  А МНОГИХ предприятиях про
** мышленности и транспорта 

города имеются партийные груп
пы. Созданные на участках, в 
сменах, бригадах, как правило, 
там, где решается успех выполне
ния государственного плана, они 
призваны мобилизовывать людей 
на борьбу за повышение производи
тельности труда, улучшение ис
пользования техники, за экономию 
сырья и материалов.

Для того, чтобы успешно спра
виться с этими и другими задача
ми, партийные группы должны по
стоянно вести организаторскую и 
политическую работу в массах, 
у п и ты в ать  рабочих в духе не
преклонного стремления к совер
шенствованию методов труда по-хо
зяйски относиться к решению боль
ших и М1алых дел, по-боевому 
вскрывать и устранять недостатки. 
Партийные группы ближе всего сто
ят к рабочим, ее члены живут и тру
дятся вместе с ними, решают од
ну, общую задачу. Поэтому они 
всегда в курсе событий, происхо
дящих в бригаде, и могут опера
тивно влиять на их ход.

Некоторые партийные группы на 
предприятиях промышленности и 
транспорта правильно поняли свою 
роль, работают успешно, добива
ются хороших результатов на про
изводстве. Этого они достигают 
благодаря хорошо поставленной 
воспитательной работе «с каждым 
рабочим, разъяснению задач, 
которые призваны решать участки, 
смены и бригады. Сами коммуни
сты непременно идут в авангарде 
борьбы за внедрение прогрессив
ных приемов работы, показывают 
пример высокопроизводительного 
труда-, помогают товарищам овла
деть передовым опытом. Они не
примиримо относятся ко всем не
достаткам, добиваются их устра
нения, делают все необходимое для 
того, чтобы вывести отстающих в 
передовые, чтобы каждый рабочий 
мог проявить инициативу в сорев
новании, в борьбе за выполнение 
заданий.

Именно так строит свою работу 
партийная группа сборочного 
цеха вагонного депо ст. Сыз
рань 1-я. В первые месяцы теку
щего года в цехе наметилось от
ставание, показатели его работы 
стали ниже достигнутых ранее. 
Коммунисты и партгруппорг тов. 
Карпов встревожились этим, обсу
дили на собрании причины ухуд
шения производственной деятель
ности цеха. Члены группы активно 
вскрывали недостатки в организа
ции труда, вносили предложения, 
как лучше поставить дело.

После этого собрания все комму- 
‘ нисты по-боевому взялись за пре

творение в жизнь своих предложе
ний, стали энергичнее участвовать 
в соревновании за ускорение и 
улучшение качества сборки. Члены 
партийной группы показывали лич
ный пример в этом. Так, слесарь 
тов. Еремин добился выполнения 
двух норм в смену, котель

щик тов. Володин и плотник тов 
Сурков — до двух с половиной 
норм.

Вслед за коммунистами высоко 
производительно стали работать и 
остальные рабочие. В результате, 
производственные задания цех стал 
перевыполнять, ликвидировал от
ставание.

Значительно лучше стали рабо
тать и некоторые другие партий
ные группы на транспорте. В 
паровозной бригаде, где стар
шим машинистом тов. Романов, 
коммунисты тщательно ухажи
вают за локомотивом, наи

более полно используют его мощ
ность. Партгруппорг то Bi. Иванов 
всем членам партии дает поруче
ния, вовлекает их в активную по
литическую работу. В каждой 
бригаде имеется агитатор, кото
рый разъясняет рабочим стоящие 
перед ними задачи, помогает им 
овладевать опытом вождения тя
желовесных поездов.

Воспитывая у членов бригады 
паровоза сознательное отношение 
к труду, безупречное соблюдение 
производственной дисциплины, 
коммунисты группы помогают 
старшему машинисту четко органи
зовать работу, добиваться высоких 
показателей на перевозке народно- 
хозяйственных грузов.

На предприятиях промышленно
сти и транспорта города существу
ет свыше ста двадцати партийных 
групп. Многие из них, к сожале
нию, работают недостаточно, с воз
ложенными задачами справляются 
слабо. На таких крупных пред
приятиях, как комбайновый и гид
ротурбинный заводы, многие пар
тийные группы на участках не 
проявляют должной активности, не 
оказывают необходимого влияния 
на состояние трудовой и производ
ственной дисциплины, слабо участ
вуют в распространении передово
го опыта. Некоторые партийные 
группы в своей деятельности копи
руют цеховые парторганизации, 
неправильно берутся за несвойст
венную им работу.

Большая часть вины за то, чти 
партийные группы не везде рабо
тают так, как требует партия, ло
жится на руководителей цеховых 
партийных организаций, н е п а р 
тийные бюро и партийные комите
ты предприятий. Они мало учат 
партгруппоргов практике работы в 
группах, слабо инструктируют их и 
не предъявляют к ним необходи
мой требовательности мало и рай
комы партии уделяют внимания 
партийным группам. Они недоста
точно изучают, обобщают и рас
пространяют опыт работы лучших 
партийных групп.

Задача партийных организаций 
состоит в том, чтобы улучшить ру
ководство партийными группами, 
постоянно развивать их актив
ность и самодеятельность в рабо
те. Партийные группы—опора 
партийных организаций в решении 
хозяйственно-политических задач.

К 50-летию со дня рождения А. Е. Корнейчука
Указом Президиума Верховного 

Совета СССР драматург Алек
сандр Евдокимович Корнейчук за 
выдающиеся заслуги в области 
развития советской художествен
ной литературы и за активную об
щественно-политическую деятель
ность награжден в связи с 50-ле
тием со дня рождения орденом 
Ленина.

Творчество А. Е. Корнейчука 
широко известно советскому наро
ду. В нашей стране вышло 136 
изданий произведений драматурга. 
Они изданы на 23 языках.

Г осударственное издательство

художественной литературы гото
вит трехтомник произведений А. Е. 
Корнейчука.

Пьесы драматурга не сходят со 
сцены советских театров.

Тепло была принята зрителем 
недавно написанная драматургом 
пьеса' «Крылья», постановка кото
рой осуществлена в пяти театрах, 
в том числе в Академическом Ма
лом и Ленинградском театре дра
мы имени Пушкина. Опера 
К. Данькевича «Богдан Хмельниц
кий», либретто которой написано 
А. Корнейчуком и В. Василевской, 
поставлена музыкальными театра
ми Киева, (Харькова и другими.

О ратификации договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи между Народной Республикой Албанией, Народной 
Ресиубликой Болгарией, Венгерской Народной Республикой, 

Германской Демократической Республикой, Польской Народной 
Республикой, Румынской Народной Республикой, Союзом Советских 

Социалистических Республик и Чехословацкой Республикой

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Утвержденный Советом Министров СССР и 
одобренный Комиссиями по иностранным делам 
Совета Союза и Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР Договор о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи между Народной Респуб
ликой Албанией, Народной Республикой Болга
рией, Венгерской Народной Республикой, Герман-

Председатель Президиума

ской Демократической Республикой, Польской 
Народной Республикой, Румынской Народной
Республикой, Союзом Советских Социалистиче
ских Республик и Чехословацкой Республикой, 
подписанный в Варшаве 14 мая 1955 года, ра
тифицировать.
Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.

Москва, Кремль. 25 мая 1955 г.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Прибытие в Белград Советской 
Правительственной делегации

БЕЛГРАД, 26 мая. (ТАСС). 
Сегодня в 17 часов па средеевро- 
пейскому времени в Белград при
была Советская Правительствен
ная делегация в составе Члена 
Президиума Верховного Сове

та СССР и Первого Секретаря ЦК 
КПСС Н. С. Хрущева (глава деле
гации), Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганина, 
Первого Заместителя Председате
ля Совета Министров СССР А. И. 
Микояна, Председателя Комиссии 
по иностранным делам Совета Н а
циональностей Верховного Совета 
СССР, члена ЦК КПСС и главно
го редактора газеты «Правда»

Д. Т. Шепилова, Первого Замести
теля Министра Иностранных Дел 
СССР А. А. Громыко и Заместите
ля Министра Внешней Торговли 
СССР П. Н. Кумыкина.

На Земунском аэродроме деле
гацию встречали президент Юго
славии Иоеип Броз-Тито, члены 
Югославского Правительства и де
путаты югославской скупщины, 
Посол СССР в Югослав«и В. А. 
Вальков и весь состав Советского 
посольства.

Перед микрофоном на аэродро
ме выступил с заявлением глава 
делегаци СССР Н. С. Хрущев.

Заявление товарища Н. С. Хрущева 
на аэродроме в гор. Белграде 

26 мая
Дорогой товарищ Тито!
Дорогие товарищи члены Прави. 

тельства и руководители Союза 
коммунистов Югославии!

Дорогие товарищи и граждане!
От имени Президиума Верхов

ного Совета Союза Советских Со
циалистических Республик, Пра
вительства Советского Союза и 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Сою
за, от лица советского народа сер
дечно приветствую Вас, а также 
трудящихся славной столицы Юго
славии — Белграда, все братские 
народы Югославии!

Советская делегация прибыла в 
вашу страну для Того, чтобы сов
местно с Югославской Правитель, 
ственной делегацией определить 
пути дальнейшего развития и уп
рочения дружбы и сотрудничества 
между нашими народами, обсудить 
наши общие задачи в борьбе за 
процветание наших стран, за смяг
чение международной напряжен
ности и укрепление всеобщего ми
ра и безопасности народов.

Народы наших стран связаны 
узами старинной братской друж
бы и совместной борьбы против 
общих врагов. Эта дружба и бое
вое сотрудничество особенно ок
репли в период тяжелых испыта
ний в борьбе против фашистских 
захватчиков в годы второй миро
вой войны. Весь советский народ 
в> те суровые годы с большим со
чувствием относился к героиче
ской борьбе своих югославских 
братьев во главе с коммунистами 
и от всего сердца приветствовал 
мужественные боевые подвиги 
Народно - освободительной армии 
Югославии под руководством мар
шала Тито. Наши народы навеки 
сохранят память о том, что здесь, 
под Белградом, югославские и со
ветские воины совместно наносили 
удары по врагу и освободили этот 
древний славянский город от гит
леровских оккупантов. Народы Со
ветского Союза горячо приветство
вали создание Федеративной Н а
родной Республики Югославии.

Как известно, в те годы сложи
лись самые лучшие отношения 
между народами Советского Сою
за и Югославии, между нашими го
сударствами и нашими партиями. 
Однако в последующем эти доб
рые отношения были нарушены.

Мы искренне сожалеем о том, 
что произошло, и решительно от
метаем все наслоения этого пери
ода.

Со своей стороны к этим наслое
ниям мы с несомненностью отно
сим провокаторскою роль, кото
рую сыграли в отношениях между 
Югославией и СССР ныне разоб
лаченные враги народа — Берия, 
Абакумов и другие. Мы обстоя
тельно изучили материалы, на ко
торых основывались тяжкие обви
нения и оскорбления, выдвинутые 
тогда против руководителей Юго
славии. Факты показывают, что 
эти материалы были сфабрикованы 
врагами народа, презренными 
агентами империализма, обман
ным путем пробравшимися в ряды 
нашей партии.

Мы глубоко убеждены, что пери
од, когда наши отношения были 
омрачены, остался позади. Со сво
ей стороны мы готовы сделать все 
необходимое, чтобы устранить все 
препятствия, мешающие полной 
нормализации отношений между 
нашими государствами, укрепле
нию дружественных отношений 
между народами.

В настоящее время, когда уже 
достигнуты определенные успехи в 
нормализации наших отношений, 
Советская делегация выражает 
уверенность в том, что предстоя
щие переговоры приведут к раз
витию и укреплению политическо
го, экономического и культурного 
сотрудничества между нашими на
родами. Для такого сотрудничест
ва имеются все условия — веко
вая историческая дружба народов 
наших стран, славные традиции 
революционного движения, необхо
димая экономическая база и общ
ность идеалов в борьбе за мирное 
процветание и счастье трудящихся.

Следуя учению основателя Со
ветского государства Владимира 
Ильича Ленина, Правительство 
Советского Союза строит свои от
ношения с другими странами — 
большими и малыми — на прин
ципах мирного сосуществования 
государств, на принципах равно
правия, невмешательства и уваже
ния суверенитета и национальной 
независимости, на принципах не
нападения и признания, недопусти
мости посягательств одних госу
дарств на территориальную цело
стность других государств.

Мы надеемся, что отношения 
между нашими странами будут и 
дальше развиваться на основе 
этих принципов на благо наших 
народов и это явится новым, круп
ным вкладом в дело смягчения 
международной напряженности, в

дело сохранения и упрочения все
общего мира.

Стремление Югославии разви
вать отношений со всеми государ
ствами как на Западе, так и на 
Востоке встречает у нас полное по
нимание. Мы считаем, что укреп
ление дружбы и связей между »на
шими странами будет способство
вать улучшению отношений между 
всеми странами, независимо от 
их общественного строя, способ
ствовать делу укрепления всеобще
го мира.

Президиум Верховного Совета 
Союза Советских Социалистиче
ских Республик, Правительство 
Советского Союза и Центральный 
Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза решили послать 
нашу делегацию, чтобы по-братски 
обсудить с вами все назревшие 
вопросы.

Мы, как представители Комму
нистической партии Советского 
Союза, партии, созданной великим 
Лениным, считаем желательным 
установление взаимного дове

рия и между нашими партиями. 
Самые прочные связи устанавли
ваются между народами тех стран, 
где руководящей силой являются 
партии, которые всю свою деятель
ность основывают на учении марк
сизма - ленинизма. Партии, кото
рые руководствуются марксистско- 
ленинским учением, достигают 
полного взаимопонимания между 
собой потому, что у них единая 
цель — это борьба за интересы 
рабочего! класса!, трудящегося кре- , 
стьянства, за интересы трудящих
ся. Во имя торжества социализма 
проливали свою кровь лучшие сы
ны и дочери народов и, борясь 
против внутренних и внешних вра
гов, свергли иго капитализма, за
воевали свою свободу и независи
мость. Идя по новому, социалисти
ческому пути, народы этих стран 
умножают свои силы в прочной, 
непоколебимой дружбе.

Мы бы не выполнили своего дол
га перед нашими народами и пе
ред трудящимися всего мира, ес
ли бы не сделали все возможное 
для установления взаимопонима
ния между Компартией Советского 
Союза и Союзом коммунистов 
Югославии на основе учения марк
сизма - ленинизма.

Интересы рабочих и крестьян, 
интересы международного рабочего 
движения и общие цели борьбы за 
укрепление мира, за лучшее бу
дущее человечества требуют от дея
телей коммунистических и рабочих 
партий установления взаимного 
доверия между этими партиями на 
основе принципов марксизма - ле
нинизма.

Да здравствует прочный мир 
между народами!

Да здравствует братская друж
ба и тесное сотрудничество наро
дов Советского Союза и Югосла
вии!

Да здравствуют народы Югосла
вии!

* * н«
По улицам, украшенным юго

славскими и советскими флагами, 
делегация направилась в отведен
ный для нее дворец на Дединье.

Советскую делегацию горячо 
приветствовали жители югослав
ской столицы, заполнившие все 
улицы, ведущие с аэродрома к 
дворцу на Дединье.

В центре города, на Красном 
проспекте открылся магазин без 
продавцов. Вдоль стен стоят вы
сокие полки с расфасованными ба-

МАГАЗИН БЕЗ ПРОДАВЦОВ В НОВОСИБИРСКЕ
стоимость приобретенного, кассир 

получает деньги.
калеиными и гастрономическими 
продуктами. Покупатели сами бе
рут с полок, что им необходимо, 
контролер быстро подсчитывает (ТАСС).
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Опыт передовиков — всем путейцам
Коммунистическая партия и Со- 

зетское правительство направля
е т  усилия железнодорожников на 
дальнейшее развитие транспорта, 
на увеличение перевозок народно
хозяйственных грузов. В претво
рении в жизнь этих задач боль
шую роль призвано сыграть ши
рокое внедрение передового опыта 
в работу железнодорожного транс
порта,

.Партийная организация 6-й ди
станции пути в изучении и рас
пространении передового произ
водственного опыта проделала 
значительную работу. Этому воп
росу было посвящено партийное 
собрание. Речь на нем шла о> рас
пространении опыта знатных пу
тейцев страны тт. Нефедова, Уда- 
лова и Мальцевой, а также пере
довиков нашей дистанции. Комму
нисты наметили практические 
шнш, направленные на улучше
ние пропаганды и внедрения про
грессивных методов труда,

Выполняя решение партсобра
ния, партийная организация при
влекла к пропаганде передовых 
методов труда инженерно-техниче
ских работников, организовала 
чтение лекций, докладов, проведе
ние бесед и т. д. Внештатными до
кладчиками дистанции и отделе
ния дороги тт. Журавлевым, Бого
явленским, Локшиной, Воеводи
ным, Солововым и другими для 
путевых рабочих были прочитаны 
доклады на темы: «Передовые ме
тоды труда —  важнейший резерв 
дальнейшего улучшения работы 
железнодорожного транспорта », 
«Роль изобретательства и рацио
нализации в подъеме работы тран
спорта», «Методы работы знатных 
путейцев» и другие,

В это важное дело были вклю
чены и агитаторы. С ними прово
дились инструктивные совещания, 
на которых обсуждались вопросы: 
«Задачи агитаторов в распростра
нении передовых методов труда 
знатных путейцев», «Роль и зада
чи агитаторов в распространении 
опыта передовиков нашей дистан
ции» и другие.

Агитаторы в своих беседах 
стали чаще рассказывать рабочим 
об опыте лучших путевых обход
чиков, бригадиров, путевых рабо
чих, ежедневно перевыполняющих 
нормы выработки.

На околотках имеется немало 
примеров хорошей постановки аги
тационной работы. Например, на 
втором околотке агитаторы члены 
КПСС дорожный мастер тов. Ка-

занцев и путевой обходчик тов. 
Шувалов, беспартийная путевая 
рабочая тов. Фирулина Р. регуляр
но проводят беседы. На третьем 
околотке члены КПСС дорожный 
мастер тов. Будников, бригадиры 
тт. Журкин и Акимова, а в 
бригаде № 2 дорожный мастер 
тов. Пашин часто выступают 
перед путейцами.

Большую работу по изуче
нию и распространению опыта 
передовиков на дистанции про
водят работники технического 
отдела, руководимые инженером 
тов. Локшиной. С их помощью был 
изучен и обобщен, а затем 
изложен на плакатах, опыт 
лучших путевых обходчиков на
шей дистанции тт. Хлесткова, Фи
рулина, Автушенко, бригадира 
пути тов. Журкина.

По инициативе парторганиза
ции проводились технические кон
ференции с обменом одытом рабо
ты. У дорожных мастеров и брига
диров пути с рассказом о своих 
методах работы^ выступил брига
дир пути третьего околотка тов. 
Журкин. Он четвертый год содер
жит путь своего» участка в отлич
ном состоянии. Это выступление 
помогло участникам конференции 
найти пути улучшения производ
ственных показателей.

В «День путевого обходчика» 
была проведена техническая кон
ференция по обсуждению опыта 
путевого обходчика Ярославской 
дороги тов. Зайцева. Присутство
вавшие товарищи вниматель
но выслушали доклад, после 
че*го приняли активное участие в 
его обсуждении. Например, тов. 
Шепелев рассказал, как он до
бивается, что закрепленный за 
ним участок всегда находится 
в отличном состоянии. Тов. Дро
бин отметил, что для улучшения 
содержания пути требуется ин
струмент, который применяет тов. 
Зайцев. Он предложил изготовить 
этот инструмент в мастерской ди
станции. Предложение рабочего 
было поддержано.

В другой «День путевого 
обходчика» с рассказом о своей 
работе выступил лучший путевой 
обходчик второго околотка тов. Ко
лесов. Он подробно рассказал о 
применении сделанного им при
способления, которое ускоряет 
прополку полотна в 5— 6 раз.

Ранее на околотках техниче
ские занятия проводили дорожные 
мастера, бригадиры пути. Многие

из них к занятиям не готовились. 
Посещаемость была неудовлет
ворительной, в результате чего 
технические занятия проходили 
на низком уровне. Партийная ор
ганизация устранила эти недо
статки. За околотками - были 
раскреплены техники, которые 
два раза в месяц проводят занятия 
с рабочими. Хорошо ведут их 
инженер тов. Смагин, техники 
тт. Евдокимова, Жукова, Ермолае
ва .

На занятиях практикуется де
монстрация кинофильмов. Так, на
пример, путейцами просмотрены 
фильмы: «Борьба со снежными 
заносами», «Организация работы 
механизированной бригады», 
«Опасный рельс», «Берегись по
езда». Технические фильмы по
могли путейцам повысить свои 
знания.

В распространении передового 
опыта важная роль играет 
стенная газета «Путеец», которая 
выходит четыре раза в месяц, ти
ражом 12— 14 экземпляров и 
поступает на каждый околоток. 
В ней рассказывается о методах 
лучших путевых обходчиков на
шей дистанции тт. Автушенко, 
Хлесткова, Фирулина, бригадира 
пути тов. Журкина и других.

Широкое внедрение приемов ра
боты тов. Журкина позволило 
улучшить текущее содержание 
пути. Следуя его примеру, отлич
ных и хороших показателей доби
лись бригадиры тт. Дунюшкина, 
Зудина, Акимова, Филимонова и 
другие. В настоящее время на ди
станции‘89 обходчиков являются 
передовиками.

Однако, в пропаганде передово
го опыта наша партийная органи
зация имеет существенные недо
статки. Мало читается лекций ' и 
докладов на технические темы, 
плохо доставляется техническая 
литература на линию, околотки и 
в бригады. Нечасто мы по
лучаем и путейские технические 
фильмы. Совсем не демонстрирует 
их вагон-клуб. Из-за отсутствия 
специальных фотоснимков задер
живается выпуск альбома, где 
описаны методы передовиков на
шей дистанции, который безус
ловно помог бы путейцам в овла
дении их опытом.

Парторганизации надо настой
чиво устранять отмеченные недо
статки.

Ф. Илюшин,
заместитель начальника 

6-й дистанции пути по политчасти.

По страницам стенных газет 
гидротурбинного завода

В ПОМОЩЬ ПОДШЕФНЫМ 
МТС И КОЛХОЗАМ

Комсомольцы — работники кон
структорского бюро, обсудив ре
шение январского Пленума ЦК 
КПСС «О мерах дальнейшего по
вышения производства продуктов 
животноводства», наметили ряд 
мероприятий по оказанию помощи 
подшефным МТС и колхозам. 
Предусмотрено проведение куль
турно-массовой работы на селе, 
организация воскресников по за
готовке кормов и т. д.

Комсомольцы решили скомп
лектовать три библиотечки для по
дарков лучшей доярке, свинарке 
и птичнице. Сейчас идет сбор ли
тературы для библиотечек. Комсо
мольцы обязались принять уча
стие в проектировании ручной 
кранбалки, конного копнителя, в 
освоении методов гальванопокры
тий.

«Комсомолец». (Стенная газета 
конструкторского бюро).

ЛУЧШИЕ РАБОЧИЕ ЦЕХА
Высоких производственных по- 

казатэлей добиваются бригады 
кузнечного цеха тт. Землянского и 
Федосеева. Высокая выработка 
ими достигнута при изготовлении 
деталей для монтажа карусельно

го станка. Они вырабатывают 
нормы на 200 и более процентов.

Хорошо работают в цехе на из
готовлении продукции народного 
потребления тт. Алишеева и Про
хоров. Алишеева выполняет зада
ния на 200—270, а Прохоров — на 
200—220 процентов.

«Кузнец». (Стенгазета 
кузнечного цеха).

КОММУНИСТЫ В АВАНГАРДЕ 
СОРЕВНОВАНИЯ

Вместе со всем советским наро
дом коллектив литейного цеха бо
рется за досрочное выполнение 
плана пятой пятилетки. Авангард
ную роль в этом большом деле за
нимают коммунисты. Среди них 
формовщики тт. Янин, Кочуров, 
Арянов и другие.

Ежедневно они выполняют про
изводственные задания на 200 — 
250 процентов и активно борются 
за качество выпускаемой продук
ции. В течение длительного вре
мени эти передовики социалисти
ческого соревнования не имеют 
случаев брака. Богатый опыт по 
формовке деталей коммунисты 
передают молодежи.

«Литейщик». (Стенгазета 
литейного цеха).

БЛАГОУСТРОЙСТВО ПОСЕЛКА
Энергична ведется уборка и 

благоустройство территории 2-го 
домоуправления. Особенно актив
ное участие в работе принимают 
жильцы дома № 8. Силами обще
ственности на территории домоуп
равления высажено 500 деревьев, 
будут изготовлены 20 скамеек и 
оборудованы две детплощадки.

Около общежитий разбиты цвет
ники и клумбы, высажены цветы. 
Участие в озеленении поселка при
нимает молодежь, проживающая в 
общежитии, домохозяйки.

«За здоровый быт». (Стенгазета 
жилищно-коммунального отдела).

СОБЫТИЯ ИСТЕКШЕЙ 
НЕДЕЛИ

По инициативе группы работни
ков производственно-диспетчерско
го отдела и отдела труда и зара
ботной платы еженедельно, по суб
ботам, проводятся беседы на те
му «События истекшей недели».

Беседы проводятся коммуниста
ми партгруппы по материалам 
центральных и местных газет. На 
беседах присутствуют все работ
ники отделов. Беседы вызывают 
большой интерес у- слушателей.

«За передовую технику».
(Стенгазета производственно- 

диспетчерского отдела).

В Алтайском крае ны неш ней весной будет засеян о кукурузой  н е  
м енее 500 ты сяч гектаров. Это в 20 раз больш е, чем в прош лом году.

НА СНИМКЕ: тракторист П ригородной МТС Владимир Баев вно- 
* сит на поля колхоза им. Мамонтова, отведенны е под посев кукурузы , 

перегной с минеральны ми удобрени ям и  при помощ и навозоразбрасы - 
вытеля «НТ-1».,

Фото В. Николаева. (Ф отохроника ТАСС).

Третья сессия Сызрансного 
городского Совета

Состоялась третья сессия Сыз~ 
райского городского Совета депу
татов трудящихся.

Сессия заслушала и обсудила 
доклад председателя Промышлен
ного райисполкома тов. Острецова 
«О состоянии и мерах усиления 
работ по благоустройству Про
мышленного района города Сыз
рани».

По докладу развернулись пре
ния.

Депутат тов. Багрянцев говорил 
о том, что, несмотря на значи
тельные работы, проделанные за 
последние годы, район продолжает 
оставаться неблагоустроенным. 
Особенно неблагополучно в этом 
отношении в рабочих поселках. 
Очень грязно, например, в посел
ке Кашпиррудника, где на ули
цах, возле домов скопилось 
много сланцевой золы. Весной там 
было проведено несколько массо
вых воскресников по очистке и 
приведению в порядок террито
рии поселка, но эта работа до 
конца не доведена. В поселке мно
го пыли и очень мало зелени. 
Исполком районного Совета депу
татов трудящихся все еще плохо 
организует работу по выполнению 
обязательств, принятых коллекти
вами предприятий и учреждений 
района по благоустройству, не 
предъявляет должной требова
тельности к руководителям от
дельных предприятий, не выпол
няющим своих обязательств и не 
проявляющим должной заботы об 
улучшении быта трудящихся. 
Совершенно недостаточно зани
мается этими вопросами и испол
ком городского Совета.

О невнимании к нуждам жите
лей рабочих поселков говорил в 
своем выступлении и депутат 
тов. Бычков. Он отметил, что в 
новом поселке у нефтепромысла 
очень плохо с водоснабжением. 
Несмотря на то, что избиратели 
этого поселка неоднократно обра
щались в районный и городской 
Советы с просьбой обеспечить их 
водой, проблема эта остается не
разрешенной и по сей день. В по
селке нефтяников «Стандартные 
дома» необходимо привести в по
рядок надворные постройки.

Депутат тов. Шувалов расска
зал о той большой работе, кото

рая проводится по благоустройст
ву поселка «Строитель». Однако, 
как отметил он, много там еще 
и недостатков: медленно строятся 
и вводятся в эксплуатацию новые 
жилые дома и культурно-бытовые 
объекты, но ни райисполком, ни 
горисполком глубоко в дела стро
ительного треста № 24 не вни
кают. Социалистическое соревно
вание за благоустройство орга
низовано формально, проверка вы
полнения социалистических обя
зательств на местах не проводит
ся, а райисполком ограничивается 
лишь получением сведений от 
руководителей предприятий. Нужд 
рабочих поселков в исполкомах 
районных и городского Советов не 
знают, а если и знают, то не при
нимают должных мер к их удов
летворению.

С критикой в адрес исполкома 
городского Совета, недостаточно 
занимающегося вопросами благо
устройства, выступил депутат 
тов. Евдокимов. Он отметил, что 
многие насущные вопросы благо
устройства до сих пор не разре
шены. В частности, вопрос о до
рогах. В городе дороги крайне 
неблагоустроены, и особенно, в 
Завокзальном районе. Это— ре
зультат нехозяйского отношения 
к делу. Ежегодно многие дороги 
ремонтируются и строятся новые, 
но они быстро разрушаются, так 
как необходимого надзора за ни
ми не осуществляется. Часто мож
но видеть на городских улицах 
тракторы, канавокопатели и буль
дозеры, которые разрушают доро
ги. Давно следовало бы запретить 
езду по городу тракторам и дру
гому тяжелому транспорту, в 
противном случае мы никогда не 
будем иметь хороших дорог, а 
средства, затрачиваемые на их 
благоустройство будут расходо
ваться бесцельно.

В прениях выступили также 
депутаты тт. Михайлов и Щепа- 
лин.

Сессия по обсужденному вопро
су приняла соответствующее ре
шение. Затем сессия заслушала 
информацию управляющего рын
ками тов. Сергеева о ходе выпол
нения решения городского Совета 
по вопросу улучшения работы 
рынков города.

Неопубликованные письма в действии
—  Продавцы магазина № 82 

горпищеторга не принимают посу
ду из-под винно-водочных изде
лий, —  писала в своем письме в 
редакцию тов. Еремина. Редакция 
поставила об этом в известность 
горторготдел.

Заведующий горторготделом тов. 
Суровов сообщает, что указанные 
в письме факты подтвердились.

Приказам по горпищеторгу на за
ведующую магазином Зюзину и 
продавца Соколову наложены 
взыскания. Для удобства населе
ния города открыто два пункта 
приемки стеклянной посуды (ма
газин № 10 горпищеторга— пе
реулок Достоевского, 27, и ларек 
горпищекомбината— на углу улиц 
Советской и Степана Разина).
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За  повышение производительности труда

НАК Я ДОБИВАЮСЬ ВЫСОКОЙ ВЫРАБОТКИ
Состоявшееся недавно в Кремле 

Всесоюзное совещание работников 
промышленности подчеркнуло не
обходимость «настойчиво бороться 
за всемерное повышение произво
дительности труда, за лучшее ис
пользование техники, увеличение 
съема продукции с единицы обо
рудования». Эту задачу, по-моему, 
может решить каждый производ
ственник, если он действительно 
хочет своим личным трудом спо
собствовать дальнейшему мощному 
подъему нашей социалистической 
промышленности.

Я —  рядовой токарь. Но и мне 
на моем скромном участке удает
ся добиться хороших показате
лей, которые вполне посильны лю
бому токарю. Как я их достигаю?

Продукция, выпускаемая нашим 
заводом, разная, и методы об* 
работки разные, и возможности 
сыполнения норм тоже неодина
ковые. Но все же при всех обсто
ятельствах я свои задания пере
выполняю в полтора —  два раза.

Самое главною, по-моему, для 
нас, станочников —  это тщатель
ная подготовка рабочего маета, за
благовременная заточка резцов и 
наличие под рукой приспособле
ний, которые могут потребоваться 
в ходе выполнения заданий. Кроме

• того, большое значение для тем-
4 лов работы имеет умение ценить 

каждую минуту трудового дня.
Надо сказать, что в нашем ме

ханосборочном цехе условия мне 
созданы не лучше и не хуже, чем 
другим станочникам. Вот уже че
тыре месяца я занят выполнением 
заказа на задвижки высокого дав
ления для предприятий нефтяной 
промышленности. Прежде на обра
ботку детали «клин» мне давалось 
по норме четыре часа, а я выпол
няю данную работу за два часа. 
Сейчас это время принято как 
норма, но все же мне удается 
справиться с заданием еще быст
рее— меньше, чем за полтора 
часа.

В повышении производительно
ст и  труда, мне, прежде всего, по
могло усовершенствование техно
логического процесса заготовки 
детали. Раньше токарь отрезал 
заготовку от куска стали какой 
есть под руками, с последую
щей кузнечной поковкой. Сейчас 
осталась только токарная обра
ботка, а кузнечная работа отпала, 
так как заготовка отрезается от 

отали нужного профиля и не 
требует дополнительной поков-

ки. Такое изменение технологии 
позволяет сохранить сталь в ее 
естественной плотности, что об
легчает обработку, удлиняя срок 
службы резцов, а значит позво
ляет экономить время на их заточ
ке. С отменой кузнечной поковки 
нет больше окалины на заготов
ках, которая особенно вредно от
ражалась на работе резцов, преж
девременно выводя их из строя.

Прежде Центральное отверстие 
клина обрабатывалось в четырех
кулачковом патроне; сейчас я это 
отверстие делаю на радиально- 
сверлильном станке, что дает вы 
игрыш во времени по л я т и  минут 
на обработке каждой детали. А 
ведь их —  сотни!
. Вместе с мастером инструмен

тального цеха тов. Нугаевым, 
фрезеровщиком тов. Дурасовым, 
начальником технического отдела 
тов. Ози и начальником механо
сборочного цеха тов, Харитоновым 
мы сконструировали специальный 
кондуктор для обработки клино
вой части данной детали, что по
зволило ускорить операцию в де
сять раз.

Такими же путями удалось мне 
добиться увеличения производи
тельности труда на обработке и 
других частей задвижки высоко
го давления.

На протяжении года я соревно
вался с токарем тов. Репиным. 
Это соревнование многое дало нам 
обоим. Мы советовались, как луч
ше затачивать резцы, как рацио
нальнее обрабатывать ту или 
иную деталь. Тов. Репин, обладаю
щий большим опытом, зачастую 
добивался более высоких показа
телей в соревновании. Но это ме
ня не обескураживало, потому 
что я на себе чувствовал благо
творное действие нашего соревно
вания. Теперь тов. Репин назна
чен мастером в другую смену, но 
в особо сложных вопросах я про
должаю советоваться с ним.

Большую помощь в овладении 
мастерством оказывает мне учеба 
в заочном Саратовском нефтяном 
техникуме. Кроме того, черпая из 
книг и газет сведения об опыте 
лучших токарей страны, стрем
люсь приемы их работы приме
нить в своей практике.

Таковы «секреты» моих дости
жений. Я убежден, что при жела
нии, таких же успехов может до
стигнуть каждый.

А. Гранаткин, 
токарь механосборочного 

цеха РМЗ.

В ШКОЛАХ ГОРОДА

Подготовка к пионерскому 
слету - фестивалю

Учащиеся средней школы № 6, 
наряду с подготовкой к экзаменам, 
готовятся к первому городскому 
п и он е р скому сл е ту- фе сти валю.

В школе проведен смотр стен
ных газет.

Активное участие пионеры этой 
школы приняли в сборе металличе
ского лома. Ими собрано и сдано 
базе «Главвторчермет» 8 тонн ло
ма.

В школе создано пять тимуров
ских команд. Интересно работают 
тимуровцы 5«А» класса, шефствую
щие над детским садом имени Во
рошилова.

Проведены дружинные соревно
вания по легкой атлетике и состя
зания по волейболу. Из наиболее 
с п осо б н ых с п ор тс м ен об - п о бедите- 
лей внутришкольных соревнова
ний комплектуются сборные 

команды, которые будут защищать 
честь школы на городских сорев
нованиях.

Учащиеся совершают экскурсии 
и походы. Особенный интерес у 
пионеров вызвала экскурсия в 
колхоз имени Мичурина (село- Ра- 
мено), который является участни
ком Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставки.

В колхозе ребята осмотрели мо
лочную ферму, свинарник, зверо
ферму, птичник. Председатель кол
хоза тов. Асташкин рассказал о 
том, как ведется хозяйство колхо
за, а вечером ребята выступили 
перед колхозниками с концертом 
художественной самодеятельности.

Кем быть?
У выпускников средних школ 

начались экзамены на аттестат 
зрелости. Скоро они распрощаются 
со школой. Вполне понятно поэто
му, что их волнуют вопросы: кем 
быть? какую избрать профессию? 
Правда многие уже давно решили 
этот вопрос, но есть и такие, ко
торые стоят на перепутье. Стре
мясь помочь десятиклассникам, 
школы организуют их встречи с 
представителями различных про
фессий.

Интересно прошел вечер, посвя
щенный выбору профессий, у уча
щихся железнодорожных школ 
№ 28 и № 32. Перед учащимися 
выступили заведующая учебной ча
стью школы № 32 тов*. Захарова, 
директор Костычевекого садосовхо- 
за тов. Вотяков, врач тов. Семено
ва и мастер малярно-штукатурных 
работ тов. Гайда.

В железнодорожной школе № 24 
перед учащимися выступили за
меститель директора технического 
училища № 9 тов. Вакулов и 
врач-невропатолог тов. Скиба.

О возможностях, которые не используются
В нашем городе существует ар- 

гель «Красный мебельщик», изго
товлявшая в свое время красивую, 
удобную и прочную мебель. Но 
за  последнее время она стала вы
пускать лишь то, что считает для 
себя более выгодным и легким. В 
количестве, намного превышаю
щем спрос населения, изготовляет 
артель, например, мягкие диваны 
и матрацы. Ими буквально заби
ты магазины города и склады ар
тели, в силу чего она вынуждена 
отправлять свою продукцию дале
ко за пределы нашей области. Ди
ваны и матрацы отгружаются в 
Миллерово, Актюбинск, Казань, 

Саратов, Ульяновск и другие го
рода в то время, как местная 
промышленность и промкоопера
ция призваны, в первую очередь, 
'Удовлетворять нужды и запросы 
населения своего города и района.

Таким образом, артель произво
дит встречные перевозки и допу
скает излишние расходы на тран
спортировку, чем снижает свои 
накопления. Артель затрачивает 
в основном свои усилия на выра
ботку матрацев и диванов, т. е. 
на выполнение плана>но валу, то
гда как утвержденный' ей план 
по выпуску и без того незначи
тельного ассортимента мебели, к 
тому же пользующейся повышен
ным спрос&м населения, не выпол
няется. В первом квартале теку-

(Об изготовлении и торговле 
мебелью в городе).

щего года артель должна была 
изготовить 2400 стульев, а изго
товила всего лишь 700, из 220 
этажерок не сделано ни одной, 
вместо 150 шкафов изготовлено 
всего 57. По плану необходимо 
было выпускать скалки, доски 
кухонные, толкушки, однако ни 
одного этото предмета домашнего 
обихода не сделано.

Нет в продаже тумбочек к ра
диоприемникам, стульев, шифонь
еров, шкафов, комодов, буфетов, 
сундуков, детской мебели, табу
реток и т. д. еще и потому, что 
руководители торгующих органи
заций города —  горпромторга и 
ОРС’ов, призванные изучать спрос 
населения, не добиваются полу
чения нужного ассортимента ме
бели, слабо воздействуют на мест
ную и кооперативную промыш
ленность. Поэтому в магази
нах горпромторга, ОРС’ов только 
от случая к случаю появляются в 
продаже и такие товары, как то
порища, черенки для щеток и ло
пат (которые, кстати сказать, 
завозятся из Горьковской обла
сти), подрозетницы, доски для 
разделки мяса и овощей, лопаты 
деревянные и другие предметы.

Об отсутствии должной заботы 
о покупателях, об удовлетворении 
их запросов на мебель говорит и 
тот факт, что горпромторг не име
ет ни одного приличного специа
лизированного мебельного мага
зина. Мебель подчас продается 
прямо на тротуаре, на улице.

В создавшемся положении по 
изготовлению и продаже мебели 
населению повинен и горплан, 
недостаточно контролирующий 
выполнение плана артелью «Крас
ный мебельщик» по ассортимен
ту. )

Красивая, добротно сделанная 
мебель украшает жилище, слу
жит человеку долгие годы. К со
жалению, этими качествами ме
бель, сделанная артелью «Крас
ный мебельщик», не отличается. 
В этом повинны и торгующие ор
ганизации, не предъявляющие 
жестких требований к артели.

Местная и кооперативная про
мышленность Сызрани имеет все 
возможности для дальнейшего уве
личения производства, расшире
ния ассортимента и повышения 
качества местных изделий, для 
более полного удовлетворения за
просов населения. Надо*, чтобы 
эти возможности были реализова
ны полностью.

В. Орзхова,
председатель постоянной 

комиссии горсовета по торговле.

Ц л Шуя?' ,, -

■

Д непропетровская область. На руднике имени Д зерж инского
К риворож ского бассей н а откры лся новый кинотеатр «Родина». Он им е
ет просторны е ф ойе и два зри тельн ы х зала.

НА СНИМКЕ: здан ие нового кинотеатра.
Фото С. Вильтмана. (Ф отохроника ТАСС).

ПИСЬМ О В Р Е Д А КЦИЮ

Покончить с антимеханизаторскими 
настроениями

На комбайновом заводе в прош
лом году была смонтирована и пу
щена в эксплуатацию, автоматиче
ская линия по изготовлению гаек. 
Производственные возможности 
автоматической линии —  15 тонн 
гаек в месяц. Если раньше на из
готовлении гаек было занято 4 
станка и столько же рабочих, 
причем они едва успевали обес
печивать своей продукцией 
сборщиков, то теперь весь про
цесс производства гаек протекает 
без участия людей. Кроме того, 
организация производства гаек 
на автоматической линии значи
тельно улучшила их качество и 
вместе с тем устранена допускав
шаяся ранее большая потеря ме
талла.

Когда в конце 1954 года пу
скали автоматическую линию, ей 
уделяли много внимания все ру
ководители завода. И тогда мы 
думали, что дело у нас пойдет без 
помех, будем работать на полную 
мощность. Но... наши надежды 
не оправдались, * автоматическая 
линия больше простаивает, чем 
работает. В марте, например, нами 
было выпущено только 3,25 тон
ны гаек. В апреле дело обстояло 
еще хуже: гаек, изготовлено в 
семь раз меньше, чем могли бы 
дать.

В начале года мы выпускали 
десятимиллиметровые гайки и за
готовили их столько, что хватит 
больше, чем на полгода. Согласно 
технологическому плану сейчас 
мы должны перейти на изготов
ление двенадцатимиллиметровых 
гаек. Директором завода был из
дан приказ, по которому главный 
диспетчер тов. Кошеленко и на
чальник инструментального отде
ла тов. Бяльон обязывались обес
печить автоматическую линию 
всем необходимым для ее беспе
ребойной работы. Однако этот 
приказ не выполняется и наши 
автоматы попрежнему больше сто
ят, чем работают.

Начальник инструментального 
отдела тов. Бяльон не готовит 
оснастку, а начальник отдела 
снабжения тов. Сиданов не обес
печивает автоматическую линию 
нужным металлом. Да и вообще 
на заводе перестали как следует 
интересоваться нашей работой. 
Поэтому для того, чтобы добиться 
изготовления оснастки, требуется 
потратить много времени.

Начальник инструментального 
цеха тов. Меунаргия, принимая

НОВЫЕ

Вышла из печати и поступила 
в продажу новая книга:

«Правила приема и программы 
приемных энзаменов для посту
пающих в средние специальные 
учебные заведения (техникумы, 
училища, школы) в 1955 г.».

заказ на изготовление оснастки, 
обещает выполнить его в срок, 
но скоро об этом забывает. Та 
оснастка, которую нам готовят 
инструментальщики, низкого ка
чества и поэтому очень быстро 
выходит из строя. Руководители 
инструментального отдела и ин
струментального цеха ссылаются 
при этом на то, что снабженцы 
не дают им металл тех марок, ко
торый нужен для оснастки. В 
свою очередь, начальник отдела 
снабжения тов. Сиданов тоже на
ходит объяснения для оправдания 
того, почему у него нет требуемо
го металла.

Мы предложили отработавшую 
свой срок оснастку использовать 
для выпуска гаек. Осуществление 
этого предложения не требует 
больших денежных и материаль
ных затрат, но и оно не осущест
вляется. Мы считаем, что наша 
автоматическая линия плохо ос
ваивается не из-за каких-то дей
ствительных причин, а потому, 
что на заводе все еще не изжиты 
антимеханизаторские настроения.

Если бы главный технолог, на
чальник инструментального хо
зяйства, начальник отдела снаб
жения и другие руководители 
не на словах, а на деле заботи
лись, о быстрейшем внедрении но
вой техники, то они должны бы
ли бы заранее, еще когда линия 
только монтировалась, поставить 
перед главком вопрос о выделении 
заводу металла нужных марок. 
Этого не было сделано тогда и не 
делается сейчас.

О той косности, которая про
является на заводе к использо
ванию новой техники, я писал в 
заводской многотиражной газете 
«Комбайн» и об этом же говорил 
на недавно состоявшемся собра
нии партийно - хозяйственного 
актива. Положительных резуль
татов от этого пока мы не видим. 
Попрежнему автоматическая ли
ния полдня работает, а пять дней 
стоит.

Мы думаем, что партком завода 
примет меры к тому, чтобы по
кончить с антимеханизаторскими 
настроениями, потребует от на
ших руководителей не на словах, 
а на деле заниматься внедрением 
новой техники и использованием 
ее на полную мощность.

В. Самошин,
наладчик автоматической линии 

механического цеха 
комбайнового завода.

КНИГИ

Государственное издательство 
«Советская наука». Москва. 1955  
год. Цена 1 рубль.

Книга имеется в продаже в 
книжных магазинах и киосках 
Книготорга.
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После подписания 
австрийского договора

Демократическая обществен
ность всего мира с большим удов
летворением отметила подписание 
Государственного договора о вос
становлении независимой и демо
кратической Австрии. Вместе с тем 
перед всеми миролюбивыми людь
ми встал законный вопрос: если 
удалось разрешить путем соглаше
ния австрийскую проблему, то 
нельзя ли методами переговоров 
разрешить и другие международ
ные проблемы? Такой вопрос встал, 
в частности, перед народными мас
сами Западной Германии, превра
щаемой американскими империа
листами на основе парижских со
глашений в очаг новой войны. Не
мецкий народ видит, что осуществ
ление парижских военных согла
шений делает невозможным вос
соединение Германии.

В связи с этим западногерман
ская газета «Фрейе прессе», откли
каясь на заключение Договора с 
Австрией, пишет: «было бы совсем 
неплохо, если бы мы, немцы... по
больше нажимали на боннское 
правительство, требуя, чтобы оно 
меньше делало для перевооруже
ния и больше для воссоединения... 
Над Австрией сегодня светит солн
це мира и свободы, а нам угрожа
ет вечная ночь раскола». «Австрия, 
распоряжающаяся всеми своими 
экономическими ресурсами, указы
вает возможные пути развития и 
для немецкого народа», — заклю
чает газета.

Это заявление, судя по высказы
ваниям западногерманской печати, 
выражает мнение безусловного 
большинства населения Федераль
ной Республики.

Но реакционные силы Западной 
Германии и агрессивные круги в 
США и Англии _ стремятся осла
бить огромное впечатление, произ
веденное на немцев Государствен

ным договором с Австрией. Именно 
в связи с этим боннские реванши
сты и представители западногер
манских монополий подняли, в ча
стности, кампанию против 22 ста
тьи Государственного договора, 
мешающей им вернуться в качестве 
хозяев на те австрийские предпри
ятия, которые были в свое время 
захвачены гитлеровцами.

Большое недовольство проявля
ют западногерманские и американ
ские монополии и тем, что в инте
ресах укрепления экономической 
независимости Австрийского госу
дарства нефтяные поля и нефтеза
воды, передаваемые Австрии, со
гласно Государственному договору, 
Советским Союзом, не должны по
пасть в руки иностранных компа

ний. Стремять проникнуть в эко
номику Австрии и закабалить ее, 
американские монополисты утвер
ждают, что маленькой Австрии не 
под силу вести нефтедобычу само
стоятельно. Заодно они вкупе с 
германскими реваншистами пыта
ются опорочить Государственный 
договор.

Однако тем более откровенно 
иностранные агрессивные круги 
выступают против Государственно- 
го договора, чем больше будет 
крепнуть патриотическая реши
мость австрийского народа отсто
ять свою политическую и экономи
ческую независимость.

Независимость, полученная Авст
рией, и предстоящий вывод с ее 
территории иностранных вооружен
ных сил произвели сильное впечат
ление в Италии, находящейся фак
тически на положении оккупиро
ванной американцами страны и 
экономически зависящей от США. 
Итальянский народ справедливо 
подчеркивает, что пример Австрии 
поучителен и для Италии.

Как бы в ответ на это амери
канские монополии вкупе с италь
янскими реакционерами разраба
тывают план размещения в Италии 
тех американских войск, которые в 
соответствии с Государственным 
договором придется им выводить 
из Австрии. По их замыслу ввод 
новых американских войск в Ита
лию парализует влияние тех пат
риотических сил страны, которые 
вдохновляются австрийским приме
ром на борьбу за итальянскую не
зависимую внешнюю политику.

Успехи советской миролюбивой 
политики, продемонстрированные 
заключением Австрийского Госу
дарственного договора, еще боль
ше укрепляют позиции сторонни
ков мирного разрешения спорных 
вопросов и открывают новые воз
можности для политики сосущест
вования стран, независимо от их 
государственного и общественного 
устройства.

К созыву Всемирной 
Ассамблеи миролюбивых
сил

Широким фронтом разверты
вается борьба народов за мир, за 
международную безопасность. Это
му способствует происходящая по
всеместно подготовка к созывае
мой в июне в Хельсинки Всемир
ной Ассамблее миролюбивых сил.

События последних недель спо
собствовали сплочению сил мира и 
укрепили уверенность в возможно
сти мирного разрешения между
народных проблем. Подписание 
Государственного договора с Авст

рией, опубликование советских 
предложений о сокращении воо
ружений и устранении угрозы но
вой войны, состоявшаяся недавно 
в Бандунге конференция стран 
Азии и Африки, — все это неопро
вержимо указывает народам, 
на каких путях может быть реше
на задача разряжения междуна
родной напряженности.

Сопротивление народов полити
ке «с позиции силы», которую про
водят правящие круги США и их 
европейские партнеры по париж
ским соглашениям, усиливается. 
Лозунг «Не допустить проведения 
в жизнь парижских соглашений!» 
становится практической задачей 
патриотов, стремящихся обеспечить 
безопасность своих стран от воз
рождающегося германского мили
таризма.

Созыв Всемирной Ассамблеи ми
ролюбивых сил в Хельсинки мо
жет явиться важным вкладом в де
ло обеспечения прочного мира. В 
работе Ассамблеи примут участие 
люди самых различных политиче
ских взглядов и религиозных веро
ваний. Наряду с представителями 
европейских стран на Ассамблею 
прибудут делегации Японии, Ки
тая, Индии, стран Латинской Аме
рики, Австралии. Многие делега
ции будут возглавляться виднейши
ми деятелями своих стран. Так, по
четный председатель Национально
го собрания Франции Эдуард Эр- 
рио согласился быть руководите
лем французской делегации. Мек
сиканскую делегацию возглавит 
президент Руис Кортинес или его 
личный представитель. Среди уже 
избранных 104 делегатов Франции, 
представляющих 54 департамента 
страны, — члены католической, 
соци алистической, р а дикальной, 
Коммунистической партий, а так
же сторонники мира — беспартий
ные.

Все эти люди выступают против 
войны, против политики вооруже
ний, против использования оружия 
массового уничтожения — за поли
тику сосуществования, за мирное 
урегулирование спорных вопросов, 
за запрещение и уничтожение 
атомного оружия.

Ассамблея созывается потому, 
что только объединение усилий 
всех, кто хочет мира, может пред
отвратить новую разрушительную 
войну. В наказе советским делега
там на Ассамблею говорится: 
«Народы могут и должны сорвать 
планы агрессоров. У народов до
статочно сил для того, чтобы до
биться победы дела мира».

Ассамблея миролюбивых сил 
внесет свой вклад в решение этой 
исторической задачи.

В. ГРИШАНИН.

Государственное собрание Венгерской Народной Республики 
одобрило Варшавский Договор

БУДАПЕШТ, 25 мая. (ТАСС). 
Сегодня состоялась внеочередная 
сессия Государственного собрания 
Венгерской Народной Республики. 
На повестке дня сессии стоял воп
рос о ратификации Варшавского 
Договора о дружбе, сотрудничест
ве и взаимной помощи.

С докладом о Варшавском Сове
щании европейских государств по 
обеспечению мира и безопасности 
выступил Председатель Совета 
Министров Венгерской Народной 
Республики, глава Венгерской де
легации на Варшавском Совеща
нии Андраш Хегедюш.

Совет Министров ВНР, сказал 
Андраш Хегедюш, учитывая рати

фикацию парижских соглашений 
о возрождении германского мили
таризма, считает правильным за
ключение Договора о дружбе, со
трудничестве и взаимной помощи, 
а также создание Объединенного 
Командования вооруженными си
лами европейских стран — участ
ниц этого Договора.

Цель Варшавского Совещания, 
сказал в заключение докладчик,— 
укрепление мира и безопасности в 
Европе. Хегедюш обратился к Го
сударственному собранию с пред
ложением ратифицировать Вар
шавский Договор.

Выступившие в прениях Первый 
Секретарь Центрального Комитета

Венгерской партии трудящихся 
Матиас Ракоши, писатель Петер 
Вереш, Председатель Совета проф
союзов Венгрии Шандор Гашпар, 
католический епископ Миклош Бе- 
рестоци и другие депутаты одоб
рили подписание Венгерским пра
вительством Варшавского Догово
ра.

Сессия Государственного собра
ния единогласно ратифицировала 
Договор о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи между страна
ми — участницами Варшавского 
Совещания. Депутаты бурными, 
продолжительными аплодисмен
тами приветствовали это решение.

Эмиль  Верхарн
(К  100-летию со дня рож дения)

Исполнилось 100 лет со дня 
рождения видного бельгийского 
поэта, драматурга и критика Эми
ля Верхарна.

Эмиль Верхарн родился в 1855 
году во Фландрии. После оконча
ния юридического факультета он 

некоторое время занимался адвока
турой, но вскоре оставил ее и це
ликом отдался литературе. Его ос
новные произведения написаны в 
80—90 годах XIX века, то есть в 
то время, когда капитализм стал 
загнивать, когда началось круше
ние буржуазной культуры. Все эти 
явления отразились в поэзии Вер
харна!

Творческий путь Верхарна 
сложен. Его поэзия не раз смы
калась с декадентской. В ней есть 
черты, свойственные символистиче
ской поэзии, так как поэт не избе
жал влияния весьма распростра
ненного в то время этого- течения. 
Но в отличие от декадентства, он 
не был равнодушен к обществен
ным проблемам своего времени. 
В своем творчестве он отражал 
насущные проблемы современно
сти. Многие стихи поэта посвяще
ны борьбе бельгийского народа 
против иноземцев.

В своих произведениях Верхарн 
отразил народный быт, искусство 
своей страны. Все это резко отли
чает его творчество от поэзии де
кадентов, пропитанной идеями кос
мополитизма. В своих стихах 
Верхарн показал гибель современ
ной ему патриархальной деревни, 
которая рушится под ударами ка
питализма. Крестьянство разоряет
ся:

«Хотя все целый год трудились 
напряженно, 

Избыток лучших сил отдав 
земле скупой, 

Хотя сто лет землей владели 
неуклонно, — 

Все то же; будет год хороший 
иль дурной,— 

Все также весь уклад
граничит с нищетою»,— 

с горечью пишет поэт в стихотво
рении «Крестьяне».

В стихотворениях, вошедших в 
сборники «Вечера», «Разгром», 
«Черные факелы», «Города-спру
ты», Верхарн дал блестящую кри
тику капиталистического города. 
Капиталистический город - спрут 
представляется поэту в образах 
смерти, ужаса и разрушений. Он 
пишет о банках, биржах, где спе
кулянты наживаются на страдани
ях народа:

«Даю, беру, даю, беру,
В жару ведут свою игру;

Пылает воздух. Цифры,
обезумев,

Пакетами, тюками, в адском.
шуме,

Вверх, вниз, вверх, вниз
летят, летят, 

Переполняя этот ад».
Вместе с этим поэт подчеркива 

ет, что именно пролетариату при
надлежит будущее. В стихотворе
нии «К будущему» поэт выражает 
уверенность в том, что «гремит 
дорога под новой колесницею судь
бы», что «вливается новый дух в 
грудь земли». Он видит в городе 
силу, которая может уничтожить 
капитализм. Именно здесь в горо
де выковывается сознательность и 
зарождается мечта о справедли
вом, гармоническом обществе, ко
торое создаст пролетариат.

Критика капитализма привела 
поэта к идеям социализма. В 1892 
году Верхарн вступил в бельгий
скую рабочую партию. В его твор
честве изображение общественных 
противоречий приобретает харак
тер осуждения капиталистической 
действительности. В стихотворе
ниях «Мятеж», «Восстание», «Три
бун» Верхарн создает картины на
родного восстания. Он с теми, кта 
перестраивает мир. Его душа стре
мится «Туда, где бьют в набат 
где бунт стремится львиный».

С огромной поэтической силойг 
он воспевает народное восстание

«...Прыжок в шумящий мир 
борьбы, 

Когда народ, сломав
преграды вековые,

И кулаки подняв на темный 
лик судьбы, 

Брал приступом фасады
золотые».

Накануне и во время первой им 
периалистической войны поэт соз
дает книги: «Державные силы», 
«Вся Фландрия», «Окровавленная 
Бельгия», в которых говорит о 
борьбе за самостоятельность и не
зависимость Бельгии, оплакивает 
свою родину, порабощенную не
мецкими империалистами.

На протяжении всей своей жиз
ни Верхарн с глубочайшим инте
ресом наблюдал за ходом револю
ционных событий в России. В 
1913 году он посетил Петербург и 
Москву. С нашей великой Родиной 
он связывал свои социалистиче
ские чаяния и надежды, он назы- 
вал ее «страной будущего».

Поэзия Эмиля Верхарна являет
ся ценным вкладом в мировую^ 
культуру.

А. Вырыпаев.

Шахматный турнир на заводе
ВтороеС 2 марта на нефтеперераба

тывающем заводе проходил шах
матный турнир на первенство це
хов. В нем приняли участие 54 че
ловека. Турнир продолжался более 
полутора месяцев.

В результате упорной борьбы 
первое место заняла команда вто
рого цеха. Эта команда награж
дена грамотой и переходящим 
кубком.

место заняла командам 
заводоуправления.

Третье место присуждено коман
де цеха № 6.

Сейчас на заводе начался шах
матный и шашечный турнир н а  
личное первенство.

С. Шигорин,
инструктор физкультуры.

Н а  В о л г е

Весенний паводок на реке за
кончился. Начался спад воды. За 
сутки на 25 мая горизонт реки по

низился на 2 см., на 26 мая — нш 
3 см. и на 27 мая — 3 см.

Спад воды продолжается.

Р е д а к т о р  В .  И .  П А Р А М О Ш К И Н .

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Х удож естве н н ый »

Новый мексиканский  
худож ественны й фильм  

«МАКЛОВИЯ»
«Звезда»

Днем
Новый цветной худож ественны й  

фильм  
«ЗОЛОТЫЕ ЯБЛОКИ» 

В ечером  
«ПЯТЕРО С УЛИЦЫ б а р с к о й »
На сеа н са х  в 10 ч., 5 ч. и 6 ч. 
в кинотеатре «Звезда» дем онст
рируется докум ентальны й фильм  

«ГОСТИ из ИНДИИ»

«Родина»
«ДОБРОЕ УТРО»

Горкому профсоюза 
нефтяников

требуются на временную 
работу в пионерлагерь 

прачки, уборщицы и повара.
Обращаться в горком проф- 

союзаг нефтяников, Достоев
ский переулок, 30.

( 2 -2 ) .

Сызранскому гормолзаводу 

требуется 
опытный бухгалтер-произ

водственник.

Сызранский краеведческий 
музей

просит граждан, имеющих 
фотографии здания бывшего 
драмтеатра, доставить их в му
зей (улица Достоевского, 34) 

( 3 -3 ) .

Артели «Красный пищевик» 
срочно требуются на работу: 

повар, мастера хлебопечения, 
грузчики на автомашину , бон
дарь, уборщицы.

Справиться: правление арте
ли, Достоевского, 19.

(3 -1 ) .

На убойном пункте 
артели «Красный пищевик» 

производится 
забой скота всех видов

с 10 часов утра до 6 часов
вечера ежедневно.

При необходимости предо
ставляется транспорт для до
ставки скота на убойный пункт.

Адрес убойного пункта: гора 
ГЭС.

(3 -1 ) .

Некко Дмитрий Ф едорович, про 
живаю щ ий на Каш пирруднике, 
площ адь М аксима Горького, 7, кв. 3 ; 
в озбуж дает  дело о расторж ении  
брака с Некко Лидией А ф анасьев
ной, прож иваю щ ей в г. Щ екино, по
селок  Победа, Тульской области, 
ул. Победы, 4, кв. 5.

Д ело подлеж ит рассм отрению  в 
народном суде г. Щ екино, Туль
ской области.

Чернова Нина Васильевна, п р о
ж иваю щ ая в г. Сызрани, ул. Ф рун
зе , 6, возбуж дает  дело о р асторж е
нии брака с^ Ч ер н ов ы м  Борисом- 
Григорьевич<Ж.

Дело подлеж ит рассм отрению  в; 
Куйбы ш евском облсуде.

Адрес редакции: г. Сызрань ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни 2-95, промышленно-транспортного — 4-28, культуры и быта — 6-38.
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